



Pegan constantes cortes de energía en al menos cinco estados

Impactan apagones en zona sur del país

Amagan afectados con elevar protestas para exigir a CFE suministro estable

REFORMA / STAFF

En plena tercera ola de calor y con temperaturas que superan los 40 grados centígrados, estados como Tabasco, Yucatán, Chiapas, Quintana Roo y Veracruz han registrado constantes apagones, por lo que autoridades locales han amagado con protestas para que se normalice el suministro de energía.

En Tabasco, tierra del Presidente Andrés Manuel López Obrador, las denuncias sobre apagones son una constante y el diputado federal con licencia, Gerardo Gaudiano, acusó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no ha invertido en mantenimiento.

“Me gustaría que le preguntaran al Gobernador (Carlos Manuel Merino) por qué no hay una dependencia aquí que responda por parte de la CFE, a cuánto asciende la inversión en la Comisión Federal, porque tenemos por todas las comunidades transformadores que están tirando aceite, que están sobrecargados”, denunció.



La Plaza de las Artesanías, en el puerto de Veracruz, permaneció el pasado fin de semana sin luz.

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tabasco (CCET), Ricardo Beltrán Merino, informó que el sector –sobre todo en el rubro restaurantero– ha sufrido afectaciones por los apagones.

“Definitivamente sí hay empresas que han sufrido, igual que la gente en sus casas. Si el apagón dura mucho, los productos se descongelan”, comentó.

El pasado 16 de junio, habitantes del municipio de Paraíso bloquearon la vía federal que conecta a esa localidad con Comalcalco, en protesta por los constantes apagones.

La Alcaldesa perredista de Paraíso, Ana Luisa Castellanos, amagó con tomar otras acciones junto con el pueblo si la CFE no resuelve el problema en dos semanas.

En Yucatán, la ola de calor ha impactado en más de 30 ciudades, con afectación a unas 70 mil familias. En esa entidad se han superado los 40 grados centígrados y se ha llegado a una sensación térmica de hasta 53 grados.

El pasado lunes, vecinos de Mérida bloquearon vías contiguas a las oficinas de la CFE por la interrupción del servicio que, aseguraron, es una constante desde al menos tres meses.

La diputada federal panista Cecilia Patrón Laviada presentó ayer una propuesta con punto de acuerdo para exhortar al titular de la CFE, Manuel Bartlett, a terminar con los apagones en colonias y comisarías de Mérida.

En tanto, Sergio León Cervantes, presidente de Empresarios por Quintana Roo, alertó que el sector ha sufrido pérdidas por más de 500 millones de pesos en los últimos 10 días debido a los constantes apagones en la entidad.

El 14 de junio, en Isla Mujeres hubo un apagón general debido a un error en trabajos de mantenimiento por parte de CFE.

Manuel Liaño Carrera, presidente de la Coparmex en Veracruz, señaló que tan sólo en la zona conurbada del puerto y Boca del Río se han tenido pérdidas incuantificables, pues algunos negocios han tenido que cerrar por la falta de energía eléctrica.

En Chiapas, la Central Independiente de Obremos Agrícolas y Campesinos (CIOAC) anunció que alista una demanda en contra de la CFE por los constantes apagones en los municipios de la región Soconusco, ya que unas 5 mil personas de 55 comunidades han resultado afectadas.

Quadratin